

berlangsung, masih terdapat beberapa aspek yang harus ditingkatkan oleh guru. Berikut ini merupakan paparan data dan rekapitulasi hasil observasi aktivitas guru siklus I. (**Lampiran 7**)

$$\begin{aligned}\text{Nilai Akhir} &= \frac{\text{Skor perolehan}}{\text{Skor maksimal}} \times 100 \\ &= \frac{63}{96} \times 100 = 65,62\end{aligned}$$

Dari perhitungan skor tabel tersebut, mengenai data hasil pengamatan aktivitas guru siklus I selama kegiatan pembelajaran berlangsung tergolong cukup dengan perolehan nilai akhir 65,62 (Cukup) dengan skor perolehan 63 dari skor idealnya 96. Selama kegiatan pembelajaran terdapat beberapa kekurangan, diantaranya guru mengucapkan salam dan menyampaikan tujuan pembelajaran dengan kurang maksimal. Tidak hanya itu, pada kegiatan inti terdapat beberapa aspek pembelajaran yang mendapatkan skor 2, diantaranya guru kurang mengecek pekerjaan siswa dengan berkeliling, guru kurang optimal dan maksimal dalam meminta siswanya membaca hasil pekerjaan di depan kelas serta guru kurang mengecek pemahaman siswa.

Namun untuk keseluruhan guru cukup baik dalam melaksanakan proses pembelajaran dan hampir semua langkah-langkah yang ada di RPP sudah dilaksanakan. Meskipun ada beberapa aspek kegiatan yang masih kurang, belum optimal,

Pada kegiatan belajar mengajar siklus II ini mengacu pada rencana perbaikan pembelajaran. Diharapkan pelaksanaan siklus II bisa memperbaiki kekurangan yang terdapat pada siklus I. Peneliti dan guru kolaborator mengaplikasikan RPP seperti yang telah diperbaiki.

Pada proses pembelajaran diawali dengan mengucapkan salam dan meminta untuk membaca doa akan belajar secara bersama-sama. Kemudian mengecek kehadiran siswa dengan mengabsensi. Setelah itu guru memberikan pertanyaan mengenai pengertian dari NKRI. Kemudian dilanjutkan dengan menyampaikan tujuan pembelajaran.

Memasuki ke kegiatan inti, guru menempelkan selembar kertas karton manila di papan tulis. Kemudian guru menempelkan sepotong kertas yang bertuliskan tentang judul dan sub judul materi mempertahankan keutuhan NKRI yang secara bersamaan siswa membaca tulisan pada potongan kertas tersebut. Setelah semua tertempel, guru membagi siswa menjadi 5 kelompok dan membagikan handout materi kepada siswa.

Hasil observasi guru secara keseluruhan dalam mengikuti pembelajaran pada siklus II ini tergolong baik dan mengalami peningkatan dari siklus I. Hal ini bisa dilihat dari perolehan skor yang diperoleh yaitu 75 dengan nilai akhir 85,22 (baik), sedangkan skor idealnya adalah 88. Hal demikian terjadi, karena guru sudah siap dalam mempersiapkan kelas dan siswanya, lebih leluasa dalam menyampaikan salam, tujuan pembelajaran dan melakukan kegiatan awal pada tahap pelaksanaan. Selain itu, dalam melakukan kegiatan inti seperti dalam penerapan metode *mind mapping*, aspek yang dilakukan guru seperti dalam menerangkan atau menyalurkan informasi kepada siswa sudah mengalami peningkatan dari siklus yang pertama. Penekanan materi keutuhan NKRI menggunakan metode *Mind Mapping* sudah diterapkan dengan optimal. Proses belajar yang berlangsung juga sudah sesuai dengan langkah-langkah yang terdapat dalam RPP. Selain itu, Guru dapat mengatur waktu dengan baik sehingga semua langkah-langkah pembelajaran dapat terlaksana dan guru juga dapat mengkondisikan kelas dengan baik.

b) Observasi Aktivitas Siswa Siklus II

Berdasarkan hasil perbaikan di siklus I, maka di siklus II ini akan dipaparkan hasil pengamatan dari hasil observasi aktivitas siswa.

bahwa skor tersebut berada pada kategori cukup dan masih dapat di tingkatkan kembali. Adapun ketuntasan hasil belajar siswa mencapai 63,15% dengan jumlah siswa yang tuntas dan terampil menulis sebanyak 12 siswa.

Hasil demikian, menunjukkan bahwa secara klasikal nilai yang dapat dicapai siswa belum tuntas karena siswa yang memperoleh nilai ≥ 70 hanya sebesar 63,15% sangat lebih kecil dari persentase ketuntasan yang dikehendaki yaitu sebesar 80%.

Dari perolehan persentase ketuntasan hasil belajar di atas, menurut tabel tingkat keberhasilan hasil belajar menunjukkan bahwa pemahaman siswa dalam memahami materi Keutuhan NKRI masih berada pada kategori cukup. Kegiatan pembelajaran materi keutuhan NKRI yang sebelumnya berada pada level dibawah presentase 50%, setelah menggunakan Metode *Mind Mapping* berada pada kategori cukup mengalami peningkatan terhadap pemahaman materi keutuhan NKRI siswa kelas V.

Karena presentase ketuntasan masih belum mencapai yang ditentukan peneliti yaitu 80% maka penelitian ini masih akan dilanjutkan pada siklus II.

c. Siklus II

Adapun perolehan hasil belajar siswa kelas V pada siklus II Mata pelajaran PKn materi Keutuhan NKRI adalah: **(Lampiran 20)**

Mind Mapping dalam meningkatkan pemahaman siswa materi keutuhan NKRI mata pelajaran PKn di kelas V terkategori baik dan meningkat dari siklus yang pertama. Selisih angka yang dapat dibandingkan antara siklus I dengan siklus II sudah menunjukkan nilai signifikan.

B. Pembahasan

Kegiatan pembelajaran pada mata pelajaran PKn dengan menggunakan metode *Mind Mapping* menunjukkan bahwa pembelajaran ini dapat dilaksanakan dengan baik melalui perbaikan-perbaikan pada setiap siklus. Berdasarkan pengamatan pada pelaksanaan pembelajaran siklus I dan siklus II diperoleh hasil sebagai berikut.

1. Penerapan Metode *Mind Mapping* untuk Meningkatkan Pemahaman Siswa Pada Mata Pelajaran PKn Materi Mempertahankan Keutuhan NKRI Sebagai Berikut:

Pada proses kegiatan belajar mengajar aktivitas guru dan siswa tiap siklus mengalami peningkatan. Nilai akhir pada aktivitas guru meningkat dari 65,62 pada siklus I, menjadi 85,22 pada siklus II. Begitu juga dengan aktivitas siswa, dari 56,94 pada siklus I meningkat menjadi 93 pada siklus II.

